

Periódico semanal
de noticias é intereses locales y generales.

Precios de suscripción

En Medina, 4 pts. al año.—2'25 semestre.
Fuera de Medina, 5 pts. al año.

Domingo 21 de Agosto de 1892.

La correspondencia, á B. Manuel.

Punto de suscripción.

En la Imprenta y Librería de B. Manuel
Plaza Mayor, 50. Medina del Campo.

Liquidación ó traspaso.

Se liquida ó traspasa el conocido y acreditado establecimiento de Pio Sanchez, situado en la calle de Padilla núm. 5, (antes de la Rúa), en esta villa, en el que se harán ventajosas condiciones para el comprador.

El dueño de dicho establecimiento informará de cuantos datos se le pidan.

IMPORTANTE á las jóvenes laboriosas.

D.^a Adelina Castillo, Maestra Elemental y Superior, Directora del Colegio **La Esperanza**, pone en conocimiento del público que ha abierto una Academia de corte y preparación, por sistema, de ropa interior para caballero y señora, en la cual facilita dichos conocimientos, no solo á sus alumnas, sino que también á las personas que la honren con su asistencia.

Precios convencionales.

La cuestión social Y LOS OBREROS DEL CAMPO.

—(—)—

Los obreros del campo están mal, viven mal, y ha llegado ya la hora de poner remedio á una enfermedad que se ha hecho endémica, si no se quiere que emigre media España y quede ésta despoblada como en tiempo de Carlos II, aunque por distintas causas.

La emigración de un número considerable de braceros á otras provincias, no es un mal cuando van en busca de trabajo, porque al fin y al cabo, á la producción se dedican y los beneficios quedan en España.

Pero no es esto lo que más llama la atención de las personas sensatas, como debia llamar la de nuestros Gobiernos, no; lo que empieza á preocupar hondamente á los hombres pensadores es que por no encontrar pan y trabajo en sus respectivos pueblos ó comarcas, muchos de nuestros obreros del campo abandonan España y

van á correr aventuras y casi una muerte cierta á las diversas Repúblicas sud-americanas.

No sucedería esto si se atendiera algo más á los jornaleros del campo ocupándoles durante todo el año en labores ó trabajos necesarios para el desarrollo de la agricultura, de modo que mediante su trabajo en las faenas que les son peculiares, pudieran obtener lo necesario para la vida, nada más que lo necesario.

Digan lo que quieran en contrario, nuestros jornaleros del campo son honrados, profesan un inmenso cariño á su pueblo, y muy especialmente á la casa donde vivieron con sus padres.

Cuando abandonan ésta y aquél es porque la miseria, mejor dicho, el hambre, les obliga á ello. Tener pan y trabajo en sus respectivos pueblos; habitar la casa donde nacieron; ver todos los días el mismo horizonte, las mismas montañas y ríos, y conversar con aquellas personas que conocen desde la niñez, es el bello ideal, la única aspiración de la mayoría de los trabajadores rurales.

Hágase algo para que puedan realizarla, y no hay que temer ni quejarse siquiera en que queden despoblados los campos, que es otro de los males presentes.

Sobre todo, no se dará el triste espectáculo de ver por esas carreteras las numerosas familias que van en busca del pedazo del pan que se les negó en su pueblo, maldiciendo de éste y de las causas que les redujo á tan miserable estado.

La tierra no produce ya lo que producía, excepto en algunas pequeñas zonas, donde se ha cambiado de sistema y de procedimiento de cultivo.

Hay que atender á los obreros que, faltos de trabajo, carecen de pan para sí y sus familias, y urge la solución de este problema, porque vá envuelto en el otro de grandísima importancia: el del fomento de la producción agrícola, que es la base de la riqueza nacional.

Porque al fin y al cabo, los obreros del campo suman una cantidad enorme de fuerza empleada en las operaciones del cultivo de cereales, de la vid, etc., y la riqueza pública pierde esas energías si la corriente de emigración no se contiene.

Mucho puede hacer el Estado, ó mejor dicho, los Gobiernos para mejorar la deplorable situación de los obreros del campo, que son en España los que viven peor, moral y físicamente, y los más necesitados.

Una ley agraria, recomendada por tantas ilustraciones desde Jovellanos á la fecha, podría contribuir en parte á facilitar la solución del problema social, en lo que respecta á la cuestión agrícola, estableciendo en esa ley que el porvenir del obrero del campo quedaba garantizado hasta cierto punto con su trabajo futuro mediante la intervención de sindicatos mixtos.

Los terrenos baldíos que no aprovechan hoy á sus dueños ni al Estado, porque nada producen, son susceptibles de producir algo más que lo necesario al pobre jornalero que se le adjudicaran unas cuantas hectáreas laborables, y vendrían á aumentar el presupuesto de ingresos con la nueva tributación.

La conservación y la repoblación de montes, la creación de nuevos y grandes plantíos, darían ocupación á millares de braceros; y si á esto se unen las obras de pública utilidad, como son carreteras, canales etc., etc., bien puede asegurarse que con buena intención, administración honrada y no muchos sacrificios, podría llegarse en media docena de años á obtener un gran resultado práctico en todo lo que se relaciona con el bienestar del obrero del campo, cuya sobriedad es bien conocida.

Pero no ha de ser una función exclusiva del Estado, ni mucho menos, sino que han de concurrir á la obra común las corporaciones populares y todos aquellos centros y sociedades que por su especial manera de ser y por tratarse al propio tiempo del fomento de la Agricultura, pueden y deben contribuir al mejoramiento de las clases jornaleras más necesitadas de protección.

Si se establecieran y aclimatáran entre nosotros los Bancos agrícolas, donde por un 5 ó 6 por 100 anual pudiera el pequeño labrador y el colono obtener el capital necesario para los gastos de labranza durante un año tendríamos nuevos elementos, y muy valiosos por cierto, que vendrían á simplificar el problema.

Por lo demás ya se ve claramente por lo que vá expuesto, que la cuestión social, en lo que se refiere á los obreros del campo, es muy compleja, pues entran en ella factores de diversos órdenes y con tendencias ó aspiraciones distintas que no concurren siempre al mismo fin.

Armonizar los intereses del propietario y los del obrero, cuando no se parte del mismo punto ni se vá al mismo fin, es poco menos que imposible, si el Estado no hace las veces de amigable componedor, en unos casos, y de tutor del menor, que es el obrero, en otros.

Pedro Arranz.

EXTRANJERO.

ESTACIÓN ENOTÉCNICA DE CETTE

Boletín semanal del mercado

No podemos añadir nada nuevo á lo que decíamos en nuestro último *Boletín* respecto á la situación vinícola de esta plaza. Las condiciones del mercado son idénticas á las que reseñábamos, así como las preocupaciones que agitan á los viticultores y comerciantes se refieren, casi por entero á la próxima cosecha y á la solución definitiva que tendrá nuestro provisional arreglo con Francia.

El comercio entre tanto se mantiene esperando á que pasen los grandes calores y sepa ya lo que dará de sí la nueva recolección para dedicarse á emprender grandes negocios. El stock de nuestros vinos, sin embargo, va disminuyendo en todas partes.

En los importantes mercados de Paris, Burdeos, Rouen, etc., domina la misma calma y no se espera modificación alguna hasta que principien á tocarse los resultados de la nueva campaña que se abrirá con quince días de anticipación respecto al año anterior.

En Burdeos siguen llegando los vinos italianos, cuya venta es muy difícil por la elevación de los precios, siendo casi imposible su competencia, con las clases similares españolas que por razón de la tarifa mínima pueden cederse á menos precio.

Desde el 24 del pasado Julio al 8 del actual han llegado de España á este puerto 11.882 hectólitros de vino de los cuales 8.843 han devengado derechos de aduana. Se esperan para la próxima semana vinos nuevos de Valencia, asegurándose que hay una pequeña partida en ruta, con dirección á esta plaza.

La dirección de aduanas ha publicado las cifras del comercio exterior de Francia durante los seis primeros meses de 1892.

Las importaciones se elevan del 1.º de Enero al 30 de Junio á 2.567.803.000 frs. y las exportaciones á 2.750.292.000. Respecto á vinos las importaciones han sido de 212.280.000 francos que se des-

componen de la manera siguiente: España 4.018.225 hectólitros; Italia 193.026; Portugal 48.244; Argelia 1.763.343; Túnez 270.902; Dalmacia y otros países 402.745. total 6.453.481 hectólitros.

La exportación de vinos de Burdeos, Champagne, Borgoña, etc. se elevan á 118.326.000 francos y han disminuido respecto al año último, ya de suyo poco satisfactorias.

En resumen: durante los cinco primeros meses del nuevo régimen económico, incluyendo el mes de Enero del pasado, Francia nota una diferencia en contra de su comercio de 817.511.000 francos, quedando demostrado, en oposición á cuanto se ha dicho por la prensa agrícola y proteccionista francesa, que la república necesita aún para su consumo de 10 á 12 millones de hectólitros de vinos exóticos. Los resultados como se vé no son, pues, muy halagüeños para Francia.

LONDRES

El total del vino importado en el Reino Unido durante los siete meses que van transcurridos del año actual ha ascendido á 10.585.188 galones (481.145 hectólitros), de los cuales 7.724.259 galones (351.103 hectólitros) han sido de tinto y 2.860.919 galones (130.042 hectólitros) de blanco.

Las procedencias han sido las siguientes:

	Galones.
España, vino tinto	890.822
Id. id. blanco	1.392.301
Francia id. tinto	2.573.445
Id. id. blanco	907.205
Portugal	3.562.195
Madera	41.330
Alemania	267.942
Italia	337.702
Holanda	251.968
Australia	207.942
Posesiones inglesas de	
Africa	9.926
Otras comarcas	142.912
Total	10.585.188

Comparando estas cifras con sus correspondientes á igual periodo del año pasado se advierte un aumento de 374.817 galones en la importación total; habiendo aumentado en particular los blancos españoles, los vinos portugueses y los italianos y disminuido todos los demás.

Londres 12 de Agosto de 1892.

Variedades.

LAS MADRES

HISTORIA INTERESANTE

En *La Voz de Galicia* encontramos el siguiente relato:

«El año pasado, por este tiempo, se privó de la existencia en Madrid una desdichada anciana.

Todo el mundo ignoró las causas que la llevaron á tan horrible extremo. Era una pobre; ganaba el sustento lavando ropa en el río. ¿Quién podía interesarse por aquella desventurada? ¿Quién habia de tener afán en descubrir el espantoso drama que podía estar oculto bajo la desesperación de aquella humilde víctima?

Nosotros; que conocíamos todos los detalles de esta conmovedora historia, ahora vamos á referirlos en atención á que ya han muerto los principales personajes de ella.

Ya saben nuestros lectores que entre los presos de la cárcel de hombres y la de mujeres, cruzan cartas amorosas sin que los reclusos se conozcan; de tal suerte, que un preso cualquiera declara sus amores por escrito á una presa cuyo nombre es buscado á capricho, y luego le contesta desde la cárcel de mujeres una de las reclusas que lleve el nombre aludido; pues bien, un preso llamado Juan escribió una carta declarando su amor á una presa llamada Julia, y ésta le contestó muy favorablemente, entablándose desde entonces entre ellos una correspondencia constante y llena de pasión.

Tan agradables eran para ambos sus cariñosas cartas y tanto se habian prendado por ellas, que deseaban con frenesí que fuera llegado el momento de extinguir sus condenas respectivas para conocerse personalmente y entregarse sin medida á recoger el dulce fruto de las mutuas promesas que abundaban en su amorosa correspondencia.

Por fin llegó el momento deseado; pero así como Julia fué muy del agrado de Juan éste causó en ella una desilusión completa; lo recibió con frialdad y acabó por decirle: «Juan, yo no puedo ser tu amante.»

El, despechado, y con más ciegas ansias todavía cuanto erau mayores los deseos de Julia, á todas partes la seguía y no dejaba de importunarla ni un momento.

Ocurrió que Julia, que era también lavandera como la madre de Juan, tuvo con ésta una gravísima disputa, llegando á las manos é infiriéndose numerosas contusiones; é ignorando ella que aquella mujer fué la madre de su pretendiente, le dijo á él un día en que la importunaba con la solicitud de su amor:

—Seré tuya cuando mates á una mujer á quien odio con toda mi alma.

—Cuéntala ya por muerta, dijo el criminal.

—¿Lo juras?

—Lo juro.

Cual no sería el asombro de Juan al ver que Julia le designaba como víctima á su propia madre.

Él no se atrevió á cometer el parricidio, porque amaba tiernamente á aquella anciana, y determinó suicidarse; pero la madre, que lo supo todo por la malvada Julia, antes que consentir que su hijo perdiera la vida se arrojó al Manzanares y murió ahogada en sus tranquilas aguas.

Esta madre infeliz ha muerto sin que el mundo tenga noticia de su heroico sacrificio.»

Crónicas.

Correspondencia Ha sido en nuestro poder una carta firmada por un Sr. A. G. á la que acompaña una composición poética que no publicamos por no venir autorizada como debiera y por sernos casi imposible descifrarla por lo que rogamos á dicho Sr. A. G. que cuando nos honre con algun envío, lo firme con su nombre y apellido y escriba con más claridad.

Feria de San Antolin. Con un atento B. L. M. del Excmo. Señor Alcalde de ésta villa, nuestro particular amigo D. Francisco Lopez Flores, hemos recibido el programa impreso de las ferias que han de tener lugar en esta villa los dias del 1 al 8 de Septiembre.

Se quemarán vistosos fuegos artificiales, bandas de música recorrerán la población, lidiándose novillos y toros de muerte.

Un gran juego de pelota en el frontón del Carmen, una función religiosa y bailes públicos y de sociedad, forman el complemento de éstas fiestas que prometen estar concurridas y brillantes.

No publicamos íntegro el programa por su mucha extensión.

¡Pobres labradores! Dice nuestro apreciable colega *La Crónica Mercantil*, de Valladolid, que es triste el porvenir que espera á la viticultura si las cosas continúan tal como se hallan; hay pueblo que vende al por menor el vino á cuatro céntimos de peseta el cuartillo, con lo que es imposible que se resarzan del gasto del cultivo, prescindiendo por supuesto de los réditos que corresponden al capital que representa la propiedad de la finca que explotan.

Si á estas contrariedades se une el tener que alquilar vasijas para la cosecha que está mostrada, los apuros del agricultor que á éste ramo se dedica, serán de tal naturaleza que han de trascender á la clase obrera en el próximo invierno.

Novilladas. En el apartado de reses bravas, que tuvo lugar en el caserío de Dueñas el miércoles último, tuvieron ocasion de lucir sus facultades *taurómacas* varios aficionados entre los que se hallaban nuestros amigos los señores Paredes, Beltrán, M. Fernandez y otros, siendo volteados los dos primeros por una becerra.

El Sr. Fernandez, á falta de capa, se valió de una manta, sorteando con habilidad y frescura.

También el ganadero Sr. Torras y Santiago A. Muñumer, echaron su cuarto á espaldas, y estuvieron á punto de ser revolcados por la res.

Hubo que lamentar un puntazo recibido por el amigo Paredes en un muslo, al evitar que una becerra cogiera á uno de los aficionados.

Incendios. El Jueves último ocurrieron dos en esta villa, sin que hubiera que lamentar desgracias personales.

El primero, que amenazaba ser de importancia, se declaró en la panadería de D. Juan Fernandez, en el Arrabal de Avila, quemándose una tenada de ramera, algunas aves y un cerdo, y sufriendo el edificio algunos desperfectos; quedando dominado el fuego á las dos horas de haber empezado, gracias á la mucha gente que acudió formando cordones con cubos y otras basijas para alimentar la bomba del Ayuntamiento y una pequeñade los Sres. Muela Hermanos.

El segundo se inició en casa de D. Guillermo Garcia del Rincón, siendo extinguido á los pocos momentos sin pérdidas de consideración.

Mercados.

Medina 21 de Agosto de 1892.

ENTRADAS.

En la semana que terminó ayer entraron en esta plaza unas 2000 fanegas de trigo que se pagaron de 47 á 47 1/4 rs. las 94 libras.

SALIDAS.

Salieron 49 wagones de trigo para los siguientes puntos:

Para Barcelona, 36; Valdestillas, 2; Sabadell, 2; Nanclares, 4; Salamanca, 1; Torrelavega, 3; Villaquerón, 1.

PRECIOS AL DETALL. ÚLTIMA HORA.

Espécies.	Entradas	Precios en rs.
Trigo....	2500	á 47 1/2
Centeno..	100	27
Cebada...	300	de 25 á 26
Algarrobas	500	24 1/2 á 25
Guisantes	000	de 00 á 00
Garbanzos.		

GANADO LANAR.

Hoy han entrado 6000 cabezas de ganado, se pagaron á los siguientes precios: Carneros de 60 á 80 rs.

Ovejas, de 40 á 50.

Corderos, de 50 á 60.

El vino para el consumo local, se vende en bodega de 10 á 12 rs. cántaro, el tinto, y el blanco, de 8 á 9.

Vilagre, de 13 á 14.

Valladolid.—Mercado de ayer.—La entrada en los almacenes generales de Castilla, fué de 700 fanegas de trigo, que se pagaron de á 47 1/2 rs. 94 libras.

En el Canal entraron 500 fanegas de trigo, pagándose á 47 1/4.

Olmedo.—Trigo, de 45 á 46 reales fa-

nega; centeno, á 26; cebada, á 25; algarrobas, á 25; patatas, de 4 á 5 rs. arroba. Vino blanco y vinagre, á 10 rs. cántaro,

Nava del Rey.—Trigo superior, á 48 reales fanega; centeno, á 28; cebada á 26 reales fanega; algarrobas, á 25; lentejas, á 43; garbanzos, de 120 á 160, vino blanco, á 9 reales cántara; id. tinto, de 10 á 11; id. viejo, de 22 á 30.

Carrion de los Condes (Palencia).—Trigo, á 41 reales fanega; centeno, á 26; cebada, de 23 á 24; avena, á 14; patatas á 4 rs. arroba; vino del país, á 7 reales cántaro.

Saldaña (Palencia)—Trigo de 42 á 43 reales fanega; centeno, de 25 á 26; cebada, á 24; avena, á 15; garbanzos, de 90 á 120; alubias, de 60 á 68; patatas, de 3 á 4 rs. arroba.

Herrera de Pisuegra (Palencia).—Trigo á 43 rs. fanega; centeno, de 22 á 23; cebada, de 20 á 21; garbanzos, de 90 á 120, segun clase.

Mansilla de las Mulas (León.)—Trigo, de 42 á 43 rs. fanega; centeno, de 25 á 26; cebada, de 24 á 25; avena, á 15; alubias, á 64; garbanzos, de 75 á 120; habas, á 56; muelas, á 45; patatas, á 4 reales arroba. Vino, á 13 reales cántaro.

La Bañeza (León.)—Trigo, á 44 reales fanega; centeno, á 26; cebada, á 24, garbanzos, de 82 á 140; habas blancas, á 70 patatas, á 3 rs. arroba.

Valencia de Don Juan (León.)—Trigo, á 44 fanega; centeno, á 26; cebada, á 24; alubias, á 72; muelas, á 61. Vino del país, á 11 rs. cántara.

Peñaranda de Bracamonte (Salamanca.)—Trigo, de 45 á 46 rs. fanega; guisantes de 36 á 37; Centeno, de 28 á 29; Cebada, de 27 á 28; Algarrobas, de 26 á 27; Alubias, de 76 á 80; patatas, á 3.50 reales arroba; queso, á 50; tocino, á 3.40 rs. libra; Manteca, á 4.

Vino blanco añejo, á 20 rs. cántaro; id. tinto, á 16, 18 y 20.

Alba de Tormes (Salamanca.)—Trigo, á 43 rs. fanega; centeno, á 26; cebada á 25; algarrobas, á 25; avena, á 14; alubias, á 72; garbanzos, de 100 á 140; guisantes, á 40.

Arévalo (Avila.)—Trigo, de 46 á 47 rs. fanega; centeno, á 26; cebada, de 25 á 26; algarrobas, á 24; garbanzos, de 120 á 220; patatas, á 4 rs. arroba; Vino tinto, á 22 rs. cántaro.

COHETES.

En la imprenta de este periódico hay á la venta de cuantas clases se deseen, de la Sra. Viuda de Aleyxandre, Pirotecnico que fué de la Real Casa.

Tambien hay cajitas con infinidad de caprichos para salón, á precios muy baratos.

Imp. de Benito Manuel

SECCIÓN DE ANUNCIOS.

Imprenta DE BENITO MANUEL, MEDINA DEL CAMPO.

Tinta. En la imprenta de este periódico, Plaza Mayor, 50, se acaba de recibir un buen surtido de tinta de copiar en clase superior.

Botella de litro 3,25 pesetas.

Id. de 1/4 de litro una peseta.

Tinta común, superior, á 75 céntimos cuartillo.

También se ha recibido papel y sobres en estuches de última novedad, y una bonita colección de cromos propios para registros de devocionarios.

En el ramo de primera enseñanza, en esta casa encontrarán los Sres. profesores toda clase de material, ya sea de las casas de Madrid ó de provincias, á los precios que indican los catálogos de las mismas.

Se han puesto á la venta las obras de D. Agapito Hernandez, Regente de la Normal de Zamora, á precios muy baratos.

En esta casa se hacen toda clase de trabajos tipográficos, por difíciles que sean. Especialidad en esquelas de Funeral, últimos modelos.

Casa de viajeros

de
MANUEL ALVAREZ,
CALLE DE PONTEJOS, 1, 2.^o
Madrid.

En esta casa encontrará el viajero toda clase de comodidades, y economía en los precios.

Venta de carbón de piña
DE
HELIODORO GARCIA,
En Olmedo (Valladolid.)

Se venden tres mil arrobas á 75 céntimos de peseta una, en almacén.

Interesante.

Pedro Fernandez, acreditado fabricante en tejidos de caña para techos rasos, que estuvo establecido en Valladolid, se ha trasladado á esta villa por ser punto más conveniente para la facilidad de envíos á su numerosa clientela, sirve cuantos encargos se le hagan á vuelta de correo.

Los precios económicos que esta casa tiene establecidos y la superioridad en el género que expende, son bien conocidos en los pueblos de esta provincia y fuera de ella, y es su mejor recomendación.

JUAN DE ÁLAMOS, 5,
MEDINA DEL CAMPO.

ULTRAMARINOS
Y
Coloniales

por mayor y menor
DE FRANCISCO CARRIÓN,
Plaza Mayor, núm. 4,
MEDINA DEL CAMPO.

En este acreditado establecimiento encontrará el público un abundante surtido en géneros de todas clases.

Aceite de la sierra, jabón, arroz, petróleo, sal, azúcares, cacao, café, chocolates de Astorga y otros puntos, chorizos, jamones, mantecas, conservas de todas clases, licores del reino y extranjeros, aguardientes valencianos, espíritus, é infinitud de artículos difíciles de detallar.

Gran surtido en ferretería, batería de cocina, camas y cunas de hierro.

Nuevo Petit Bouillon.

SERVICIO DE COMIDAS DE MATIAS SANCHEZ,
ANTIGUO CAMARERO DEL CAFÉ DEL NORTE.
Portales de Especería núm. 4.—VALLADOLID.

LISTA DE PRECIOS.

Un par de huevos, pan, vino y postre, 50 cént. de peseta.

RACIONES.

	Pesetas.		Pesetas.		Pesetas.
Par de huevos	25	Id. con tomate ó guisantes:	75	Mayonesa ó Tártara	1'50
Tortilla de yerbas.	30	Id. salsa ó asada	50	Calamares en su tinta	1
Id. de jamon	50	Bistek sin patatas.	50	ENTRE-MESES.	
Id. de trufas.	1	Id. con ellas.	65	Lengua á la escarlata	75
SOPAS.		Filetes á la española	50	Mantequilla	50
Puré Condé	50	Solomillo asado.	50	Salchichon	50
Salié.	50	Lengua estofada.	50	Ace-tunas, Manzanilla y reina.	25
Pasta de Italia.	25	AVES.		VINOS.	
—Chuleta al natural.	50	Pepitoria de pollo,	1	Tinto de Toro, botella	50
A la Milanese.	1	Poilos asados, uno,	2'50	Legítimo de Valdepeñas.	1
A la papillot.	1'25	Perdiz estofada, una.	2'50	De San Quirce	60
A la Bordalesa.	1	PESCADOS.		Hay otras varias clases y marcas.	
Entrecot.	75	Merluza frita.	50	Se hacen toda clase de encargos para dentro ó fuera del Establecimiento, por difíciles que sean.	
Sesos fritos	35	Id. en salsa verde.	75	Se admiten abonos.	
Id. á la marinera.	50	Congrio á la marinera	1		
Criadillas panadas.	1	Langosta, Langostinos y Salmon al natural.	1'25		
Riñones saltados.	50	Id. á la vinagreta.			
Id. al Jerez.	50				
Ternera mechada.	75				
Id. Sampiñon.	1				

Se sirven cubiertos de 8, 10, 12, 14, 16 y 20 reales uno.

EL CASTELLANO,

periódico semanal

DE NOTICIAS É INTERESES LOCALES Y GENERALES.

Se publica los Domingos.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

EN MEDINA DEL CAMPO, un año, 4 pesetas. Seis meses 2'25 id.

FUERA DE MEDINA, un año, 5 pts.

Anuncios en la 1.^a y 4.^a plana, á precios convencionales.